


ACUERDOS/RESOLUCIONES DE REUNIONES UNAH-CURLA 
 MES DE MARZO 

 

No. 
Fecha de 

Realización 
Descripción 

Principales Acuerdos y/o 
Resoluciones 

1 
Lunes 1 de 
marzo 

Reunión de 
acercamiento y definición 
de compromisos con la 
Coordinación y Jefes de 
Departamento de la 
Carrera de Economía 
Agrícola 

1. Los Jefes de Departamento revisan 
periódicamente las aulas virtuales 
para verificar el proceso de 
enseñanza de cada uno de los 
profesores. 

2. Para la última semana de abril, los 
Jefes de Departamento y la 
Coordinación de la Carrera, se 
comprometen a enviar avances 
sobre: 
 Diplomado en Administración de 

Fincas 
 Diplomado en Agroindustrias 
 Maestría en Economía Agrícola 
 Maestría en Desarrollo Rural y 

Cambio Climático 
 Maestría en Bioeconomía 

3. Se trabajara en conjunto para la 
creación de la Escuela de Economía 
Agrícola. 

4. La Escuela de Economía Agrícola, 
deberá ser parte de la Facultad de 
Ciencias Agrarias. 

Reunión con Ingeniero 
Mauricio Guevara, 
Ministro y Personeros de 
la Secretaria de 
Agricultura y Ganadería 
“SAG” 

1. Ofrecimiento del Proyecto Agro-
Académico para el establecimiento 
de Centro de Formación, Agro 
Demostración y Capacitación en El 
CURLA. 

2. El proyecto se presenta como una 
donación completa “llave en mano”. 

3. Cronograma estimado de ejecución: 
El proyecto se puede instalar y 
entregar entre 12 y 18 meses. 

4. El presupuesto no incluye 
responsabilidad de la UNAH-
CURLA y será suministrado por el 
Grupo Israelí Green 2000 y pagado 
por el Gobierno de Honduras a 
través de la Secretaria de 
Agricultura y Ganadería, “SAG”. 



2 
Martes 2 de 
marzo 

Reunión con Alcalde de 
La Ceiba, Dr. Jerry 
Sabio. 

1. Debemos trabajar juntos para 
renovar/actualizar la Carta de 
Acuerdo, en función de los 
siguientes compromisos: 
 Producción de abonos en 

Escuelas Primarias. 
 Producir plantas ornamentales 

para arborizar medianas, areas 
de ornato y Polideportivos. 

 PPS de las diferentes Carreras 
en el Municipio. 

 Estudiantes de Enfermería de 
PPS para que realicen sus 
prácticas en Clínica Municipal. 

 Ornamentar las entradas este y 
oeste de La Ceiba constituyendo 
para ello un Equipo 
Interinstitucional. 

 Otras que se consideren 
importantes 

3 
Miércoles  3 

de marzo 

Reunión de información y 
primeros acercamientos 
con el Equipo de la 
Gerencia de Producción, 
el Departamento de 
Producción Animal y Sub-
Director Administrativo y 
Finanzas: 
Ing. Suamy Paz 
Ing. Cesar Salinas 
Ing. Héctor Herrera 
Dr. Oscar Martínez 
Dr. Christian Vásquez 
Ing. Angela Peralta 
Msc. Mariana Zelaya 
Ing. Valentín Cáceres 
Ing. Nelson Castañeda 
Ing. Víctor Martínez 
Ing. Oscar Ramos 
Lic. Héctor Rodas 
 
 

1. Revisar y poner en práctica los 
protocolos de bioseguridad. 

2. Deben respetarse los procesos 
según lo establecido en las 
comisiones respectivas. 

3. Es importante recuperar  la tracción 
animal. 

4. Es necesario cerrar las brechas de 
comunicación entre el Equipo de la 
Gerencia de Producción y los 
Docentes del Departamento de 
Producción Animal. 

5. Solo se puede trabajar en base a la 
solicitud que se haga a la Sub-
Dirección Administrativa y de 
Finanzas, sobre los productos que 
se encuentran en la Licitación. 

6. Se debe trabajar con Planes 
Anuales, de los cuales se derivarán 
los Planes de Acción Trimestrales y 
de estos a su vez se generaran 
planes operativos mensuales, que 
permitirán las planificaciones 
semanales y las actividades/tareas 
diarias. 



 
Miércoles  3 

de marzo 

Doctor Julio Lino, Lic. 
Carlos Agurcia, Lic.  
Yessenia Castillo, Lic. 
Orda Reyes 

1. Se está trabajando en los 
expedientes de 78 graduandos de la 
carrera de Enfermería, mismos que 
podrán obtener su título en la 
próxima graduación de este centro.  

4 
Jueves 4 de 
marzo 

Visita de seguimiento al 
CURLA, por parte del 
Director Ejecutivo Sr. 
José Alberto Chinchilla, 
de la Asociación 
Coordinadora Indígena y 
Campesina de 
Agroforesteria 
Comunitaria en 
Centroamérica 
“ACICAFOC” 

1. Reconocimiento de avances al 
Subproyectos “Rehabilitación del 
Banco Fitogenético de Semillas en 
el CURLA” 

2. Recorrido por las areas intervenidas 
con fondos provenientes del 
Subproyecto financiado por 
ACICAFOC. 

3. Manifestación de la necesidad de 
ampliación del Periodo de Ejecución 
del Subproyectos. 

5 
Viernes 5 
de marzo 

Reunión de acercamiento 
con MSc. Luis Beltrán, 
representante regional de 
Proyecto PROJOVEN de 
SWISSCONTACT. 

1. Iniciar un proceso de Acuerdos 
Interinstitucionales, para el apoyo 
mutuo en temáticas relacionadas 
con el cacao. 

2. Compromiso de creación y 
seguimiento del proceso “La 
Cuenca del Chocolate” 

6 
Lunes 8 de 
marzo 

Reunión con la 
Coordinadora Regional 
de la DIPP, Dra. Enma 
Quintanilla 

1. L a Oficina Regional de la DIPP urge 
de nuevo personal para poder 
atender la demanda estudiantil, 
dado que los procesos actuales 
exigen mayor rigurosidad y por ende 
el personal con que se cuenta no es 
suficiente. 

2. El personal de la DIPP del CURLA, 
lleva más de 20 meses 
consecutivos trabajando y no se ha 
tenido vacaciones. 

7 
Martes 11 
de marzo 

Reunión con Equipo de 
Cacao de Producción 
Vegetal. 
Ing. Atilio Lobo 
Ing. José Ruiz 
Ing. Julio Puerto 

1. La Cuenca del Chocolate, es una 
Idea que ha de convertirse en uno 
de los Procesos más importante a 
desarrollar por el CURLA en estos 
últimos años. 

2. Se debe trabajar en un Perfil amplio 
que abarque desde el CURLA hasta 
la zona Nor-Atlántica del País, que 
es la zona donde se produce el 
mejor cacao de Honduras. 

3. El CURLA deberá mejorar trabajar 
en construir una oferta chocolatera 



a nivel local, regional y nacional, 
principalmente dentro de la UNAH. 

8 
Miércoles 

10 de marzo 

Reunión de Información y 
Primeros Acercamientos 
con la Coordinación 
Regional de Vinculación 
Universidad-Sociedad 

1. Existen normativas Institucionales 
que demarcan los procesos para 
poder entablar Convenios, Cartas 
de Entendimiento y/o Acuerdos con 
Instituciones/Organizaciones 
Nacionales e Internacionales. 

2. Se está dando seguimiento a todos 
los Proyectos de Vinculación 
Universidad-Sociedad. 

3. Se están preparando nuevos 
Diplomados y está por iniciarse la 
quinta promoción del Diplomado en 
cacao. 

9 
Jueves 11 
de marzo 

Reunión con el Gerente 
de Producción para 
abordar el asunto de las 
horas extras de los 
trabajadores de campo. 

1. A partir de la fecha, las horas 
extras deben abordarse con dias 
compensatorios. 

2. Solo trabajarán horas extras, el 
personal de ordeño y los 
encargados de alimentar el 
ganado 

10 
Lunes 15 de 
marzo 

Reunión con Ing. Ligia 
Iveth Mejía e Ing. Liliana 
Fernández de DICTA 

Se ha venido trabajando en el CURLA 
desde el 2014, sobre Seguridad 
alimentaria basada en raíces como la 
yuca (15 líneas -11 yuca blanca y 4 
yucas amarillas) y en tubérculos como 
el camote (13 líneas) todas 
biofortificadas. 
Se piensa en realizar un recetario 
Se está trabajando en un área 
experimental. 
1. Desarrollo de un parque tecnológico 

con variedades que ha liberado 
DICTA (maíz, arroz, frijol y sorgo); 
se cuenta con la semilla en DICTA y 
hace falta que el CURLA nombre a 
un Técnico. 

2. Establecer un jardín de pastos con 
variedades de leguminosas y pastos 
de la zona. 

3. Lotes demostrativos de maíz y 
sorgo para trasferencia de 
tecnología y capacitación de 
estudiantes. 



4. Retomar aspectos que nos faltan 
par el proyecto de yuca y camote. 

(Yuca puede poner a 2 jornales y a 
técnicos involucrados junto a técnicos 
del CURLA). 
Trabajar con el bonos agrícola (entre 
otros trabaja con aguacate, pitaya, 
marañón, maíz, frijol, sorgo, coco y 
fertilizantes). 

11 
Lunes 15 de 
marzo  

Reunión de la Dirección 
y Subdirección 
Académica CURLA con 
claustro de profesores de 
la carrera de 
Administración de 
Empresas 

Se les motiva a trabajar en educación 
no formal y a crear la escuela de 
administración y generación 
empresarial ya que hay un técnico, 
licenciatura y maestría. Ya que al lograr 
esto, habrá mejores oportunidades 
tanto para los docentes como 
estudiantes. 
Se les  
Autoridades del Depto. De 
Administración de Empresas están 
haciendo las gestiones necesarias para 
el nombramiento permanente de una 
docente. 
A pesar de la pandemia, se mantiene 
en un 95% la población estudiantil de la 
carrera. 
  

12 
Martes 16 
de marzo 

Reunión con 
Comisionada de 
Derechos Humanos 
CURLA, y su Asistente 
Julio Cesar Euceda. 

1. Se han brindado múltiples 
orientaciones, para que se sigan los 
procesos a través de las Jefaturas 
de los Departamentos. 

2. Los Profesores que dieron 
problemas presencialmente, han 
sido los mismos que siguen 
generando problemas a nivel virtual 

3. Se ha utilizado mucho el Wasap y 
muy poco el Correo Electrónico. 

13 
Martes 16 
de marzo  

Reunión de la Dirección 
y Subdirección 
Académica CURLA con 
claustro de profesores de 
la carrera de Enfermería   

1. Se les motiva a preparar cursos, 
talleres y diplomados para ampliar el 
bagaje de conocimientos que tienen 
en la carrera.  

2. Los docentes piden que se gestione 
que las estudiantes que se 
encuentran realizando su servicio 
social puedan ser incluidas en las 
beneficiadas con las vacunas anti-



covid 19, ya que están trabajando en 
primera línea.  

 

14 
Jueves 18 
de marzo 

Reunión de la Dirección 
y Subdirección 
Académica del CURLA 
con el claustro de 
profesores y autoridades 
de la carrera de 
Licenciatura en 
Economía Agrícola 
 

La Dirección del CURLA les insentiva 
a trabajar en la escuela de economía 
agrícola, y lograrla mayor cobertura 
posible de población. 
 
Cada uno de los docentes manifestó 
las actividades que realizan en 
docencia y con proyectos de 
vinculación e investigación.  

 

15 
Jueves 18 
de marzo 

Reunión con 
Representantes de Rica 
Sula 

1. Desea construir un acercamiento 
con el CURLA, para explorar la 
posibilidad de que en este Centro se 
les pueda sembrar Plátano, para 
que ellos sean sus compradores. 

2. Los Insumos y asistencia tecnica 
especializada, serán dotados por 
una Empresa intermediaria, para 
garantizar producción y calidad. 

3. Si los procesos productivos con 
Plátano son exitosos, se podrán 
incluir otros cultivos de frutales, con 
garantía de compra. 

4. Las parcelas de producción podrán 
servir como laboratorios para los 
profesores y estudiantes. 

16 
Lunes 22 de 
marzo 

Reunión con Comisión 
de Cosecha. 

Integrantes 
Ing. Manuel Antúnez 
Lic. Roberto Orellana 
Lic. Luis Amaya 
MSc. Josué Flores 
Cocas 

1. Su misión es asegurarse de que las 
cosechas de los productos agrícolas 
sean adecuados y se realicen en 
tiempo y forma. 

2. Trabajaran en un protocolo o 
Manual/Reglamento para guiar su 
actuación como Comisión. 

3. Se deben realizar reuniones 
virtuales de la Comisión, para 
abordar asuntos de la misma. 

17 
Lunes 22 de 
marzo 

Reunión con autoridades 
de la carrera de 
Ingeniería Forestal y su 
claustro de profesores. 

1. La dirección se compromete a 
apoyar los departamentos para 
poder desarrollar y fortalecer 
más la carrera. 

2. Les motiva a trabajar en la 
escuela de ciencias forestales 
para crear la facultad de 



Ciencias Agroforestales. Esto 
considerando que se cuenta ya 
con una maestría en Forestería 
Comunitaria, la Ingeniería y que 
ya se está trabajando en el 
técnico. 
 

18 
Martes 23 
de marzo 

Reunión con autoridades 
de la carrera de 
Ingeniería Agronómica y 
su claustro de 
profesores.  

1. Los docentes manifiestan la 
importancia de renovar 
conocimientos. El Depto. De 
Ingeniería Agrícola propone 
trabajar en un técnico en 
topografía municipal.   

2. El depto, de Producción Animal 
expresa que el CURLA cuenta 
con el personal capacitado y el 
material biológico nesario para 
desarrollar el área. Se puede 
tener un banco genético, un 
semillero. 

3. El depto. De Suelos explica el 
avance que se ha tenido en los 
laboratorios y en los artículos 
científicos que docentes de su 
departamento han trabajado y 
publicado. 

19 
Martes 23 
de marzo 

Reunión con Comisión de 
Precios. 

Integrantes 
Ing. Atilio David Lobo 
Ing. Cesar Salinas 
Ing. Suamy Paz 
Ing. Héctor Emilio Ávila 
Lic. Héctor Rodas 

1. Tienen como misión, asignar 
precios a los productos 
vegetales y animales que se 
producen en el CURLA. 

2. Deben crear un Protocolo, 
Manual y/o Reglamento que les 
permita funcionar 
adecuadamente. 

3. Se deberán tener reuniones con 
la Comisión de Cosecha, para 
concertar mecanismos que 
correspondan a cada proceso. 

20 
Miércoles 25 
de marzo 

Reunión con 
coordinadora del área de 
ciencias, jefes de 
departamentos de 
Biología, Matemática, 
Química y claustro de 
profesores de los deptos. 
en mención.  

En el caso del departamento de Física, 
este centro cuenta con una docente 
solamente para impartir las clases.  
Los docentes manifestaron que están 
trabajando en proyectos de vinculación, 
estudiando programas de posgrado, 
trabajando en virtualización de clases, 
avanzando en nueva oferta académica 



como ser técnico en lácteos, esto con el 
acompañamiento de la DAFT y nuevo 
programa de maestría. 

21 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

22 

Jueves 25 
de marzo 

Reunión con Ing. Jaime 
Escalante Guardado, 
Representante Regional 
para la zona Nor-
Occidental de CARGIL. 

1. Según lo establecido en el Acuerdo 
Interinstitucional, cumplir con 
entrega de seis (6) extractores de 
aire para los galpones aves de 
postura. Se tiene proyectado para 
los meses de junio-julio que se tiene 
previsto el ingreso de nuevas aves 
ponedoras. 

2. Revisión factibilidad de entregar 
nuevas cerdas reproductoras. El 
proyecto de DICTA-TAIWAN en 
Comayagua posee nueva raza 
llamada Berkshire que podría 
funcionar para que el CURLA lo 
promueva a nivel de pequeños y 
medianos productores de la zona.  

3. Tener presente que el Acuerdo está 
enfocado para que los Docentes del 
CURLA puedan disponer de 
genética de calidad y promover con 
pequeños y medianos productores. 

4. Ofrecer espacios en CARGIL para 
que estudiantes de las Ciencias 
Agrícola y Carreras afines puedan 
hacer su Práctica Profesional, de 
acuerdo al perfil solicitado. 

Reunión con Comisión 
Especial de Recepción 
LPN No. 20-2018 SEAF-
UNAH. 

Integrantes 
Lic. Luis Amaya 
Ing. Angela Peralta 
Ing. Héctor Herrera. 

1. No se cuenta con Protocolo, 
Reglamento o Manual de 
funcionamiento, por tanto debe 
trabajarse conjuntamente para 
poder elaborarlo. 

2. Deben programarse reuniones 
periódicas, ya que esta es la 
primera vez que se tiene una 
reunión, para abordar la temática 
del trabajo conjunto y la 
responsabilidad que ello implica. 

3. Se debe controlar que únicamente 
se reciban aquellos productos que 
se encuentren en el Documento de 
Licitación. 

4. No todos los integrantes en esta 
Comisión, cuentan con el 



Documento de Licitación, por eso 
deberá entregarse una copia a c/u. 

5. Es necesario, pero además 
importante que se cuente con 
bodegas en buen estado para 
almacenar los productos que se 
reciban. 

23 Viernes 26 
de marzo 

Reunión con Comisión 
Especial de Recepción 
LPN No. 23-2019 SEAF-
UNAH 

1. No todos conocen el Documento de 
la Licitación, por lo que se acordó 
entregarle una copia a cada uno. 

2. No se cuenta con Protocolo para 
darle seguimiento a un proceso, 
pues nada está definido. 

3. Se debe trabajar en equipo para 
poder elaborar un Reglamento o 
Manual que determine la manera en 
que se han de realizar los procesos 
de recepción de los Productos de la 
Licitación. 

4. No se mantienen controles sobre lo 
que se tiene con respecto a lo que 
se pide. 

5. Se deben hacer pedidos en base a 
un Plan, para que la Comisión 
defina mecanismos de recepción 
que sean adecuados. 
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